



## Partido de Rincón, clave para el proyecto Matthei

# El precio de Demócratas a Chile Vamos: Subir a 3 senadores y 7 diputados

Para Chile Vamos y su candidata presidencial es importante una alianza con ellos para penetrar el electorado de centro.



**Mario Contreras D.**

La semana pasada retomaron las conversaciones los presidentes de RN, Rodrigo Galilea, y de la UDI Guillermo Ramírez, con su par de Demócratas, Ximena Rincón, para lograr un pacto que les permita ir juntos en la elección parlamentaria de noviembre próximo. Si bien "hay buena disposición" de las partes, ninguna alternativa se excluye, incluso, que compitan separados.

A Chile Vamos -y a su candidata Evelyn Matthei en particular- les interesa esta alianza porque así podrían penetrar en un electorado de centro al que antes tenían llegada con la figura del expresidente Piñera. Y porque, además, si deciden hacer primarias sería una manera de llevar a Rincón a competir con ellos.

"Estamos conversando de muy buena fe y de manera constructiva por algo que entendemos ambas partes que es positivo", se limita a decir Galilea.

A lo que la senadora Rincón añade que "es fundamental que el país recupere hacer las cosas bien, recupere la seguridad y el crecimiento económico. Si para eso hay que conformar alianzas, lograr acuerdos, obviamente que es posible. Pero se tiene que expresar con claridad en un acuerdo programático y parlamentario que garantice que eso es

así. Si no, la verdad es que es mucho ruido y pocas nueces".

Por eso, contó Galilea, "en las conversaciones estamos revisando situaciones, cómo se pueden armonizar los intereses de cada una de las partes y esperamos que esto tenga una buena conclusión".

Tras las conversaciones de enero, la primera semana de marzo se retomaron

los contactos directos. De manera informal abordaron el tema el lunes de la semana pasada Ramírez y Rincón, al encontrarse en radio Agricultura. El miércoles en la mañana la parlamentaria por el Maule se vio con el timonel de Evópoli, Juan Manuel Santa Cruz. Posteriormente la dirigente tuvo una reunión con Galilea. Y en la tarde tuvo diálogos con un diputado y un senador de Evópoli.

### El peaje

¿Pero cuáles son las aspiraciones de la colectividad de centro?

Según se ha sabido, lo primero es que han planteado mantener los cinco diputados que tienen actualmente: Víctor Pino (distrito 5, Coquimbo), Erika Olivera (distrito 9, RM), Joanna Pérez (distrito 21, Biobío), Jorge Saffirio (distrito 22, La Araucanía) y el cupo de Miguel Ángel Calisto (distrito 27, Aysén).

Pero también, según una fuente, desean crecer a 7 diputados, para lo cual están testeando a parlamentarios independientes, exconcertación, entre otros, preguntando si están en disposición de ir como candidatos de Demócratas. Otra fuente negociadora contó que también, si se dan las cosas, podrían "crecer en un número razonable" a 8 ó 9 los cupos.

Para el académico y analista político de la Universidad Autónoma, **Tomás Duval**, esta parte de las conversaciones no debería tener problemas. "Llevar candidatos en una plantilla de diputados es posible, no veo dificultades mayores. Hay un espacio viable para hacerlo. Que vayan a salir electos o no, eso ya es parte del proceso electoral", argumenta.

A su juicio, el nudo central va a estar en la discusión por el tema senatorial: Maule, Araucanía y Aysén.

### Los nudos senatoriales

De acuerdo a lo que se ha sabido, Demócratas quiere incrementar de dos a tres sus senadores. Actualmente tiene a Matías Walker en Coquimbo y a Rincón en el Maule, cuyos votos han pasado a ser claves en la Cámara Alta para que la oposición sea mayoría. Ahora pretenden que el diputado Calisto sea candidato al Senado por Aysén (y poner un postulante a diputado que lo reemplace).

En el Maule fueron electos tres sena-

### ¿Error con Amarillos?

La definición de ChV de negociar primero con Demócratas y luego con Amarillos se dio debido a que en este último partido hay divisiones en torno a hacer pacto con ChV y apoyar a Matthei (Mariana Aylwin) o no pactar con la derecha (Gutenberg Martínez). Desde la colectividad algunos creen que no les conviene ir con ChV, pues

"no dan los números. Además, se portaron muy mal con nosotros en las elecciones municipales", se cuestionó. Gonzalo Müller piensa que si bien tienen como base un electorado similar, "obviamente hay un límite respecto de la cantidad de cupos que se pueden entregar para dar la señal hacia el centro. Creo que es un error negociar por separado (de Demócratas), porque lo que se va a producir es que si Demócratas negocia primero, probablemente deje muy poco espacio para

Amarillos o prácticamente ninguno". Aunque agrega que si hubiera negociación, "es porque hay convicción de que hay una candidatura presidencial que se va a apoyar. Se va a ser gobierno juntos. Demócratas hoy lo que está negociando no es sólo una lista parlamentaria sino que integrarse eventualmente a un gobierno de Evelyn Matthei. Eso también es una gran herramienta negociadora".